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La UAEM en la prensa: 
 
El rector espera transferencia de cien millones de pesos de recursos federales 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se reunió la 
semana pasada con el gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu para analizar las situaciones 
financieras de las universidades públicas y en particular la UAEM y solicitó transferir cien millones de pesos 
gestionados ante la secretaría de Hacienda y Crédito Público. Entrevistado luego del encuentro, que tuvo 
lugar la tarde del viernes en un restaurante de Cuernavaca, Alejandro Vera informó que el gobernador tomó 
nota de los avances y resultados que está teniendo la universidad en materia de competitividad académica, 
pero también los desafíos financieros a los que se está enfrentando. Dijo que las universidades están 
cumpliendo con la sociedad en generar más espacios educativos, aumentando la matrícula con ofertas 
educativas de calidad, con buenos indicadores de productividad científica y formación docente. Alejandro Vera 
comentó que el gobernador se comprometió a hablar con la Subsecretaría de Hacienda para precisar qué 
pasó con la transferencia de recursos extraordinarios por 100 millones de pesos a la universidad, por lo que la 
UAEM estará a la espera de continuar un diálogo con el gobierno del estado para atender las demandas y 
necesidades de la comunidad universitaria. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83827-
el-rector-espera-transferencia-de-cien-millones-de-pesos-de-recursos-federales.html 
 
La UAEM solicita entrega de los cien millones que el gobernador gestionó ante la SHCP 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer 
que en el encuentro con el secretario de gobierno Matías Quiroz Medina, se aclaró que los 100 millones de 
pesos que se entregaron a la institución para apoyar los pasivos por pago de fin de año fue una gestión de la 
universidad, por lo que el gobierno del estado solicitará la derivación de estos recursos ante el gobierno 
federal. Reconoció que el gobernador Graco Ramírez Garrido gestionó los 100 millones de pesos ante la 
Federación, sin embargo los recursos que recibieron fue de una gestión hecha por la UAEM ante la Secretaría 
de Educación Pública, por ello el gobierno solicitará los recursos que gestionaron ante la Secretaría de 
Hacienda. Ayer se reunió con el Ejecutivo para darle seguimiento a estos acuerdos, al tiempo de informar el 
rector que él directamente tramitó recursos por la cantidad de 100 millones de pesos ante la Secretaría de 
Educación Pública y el gobernador Graco Ramírez hizo lo propio pero ante la Secretaría de Hacienda. 
Alejandro Vera Jiménez aclaró que ya se reunió con el secretario de gobierno Matías Quiroz Medina, a quien 
se le entregó copia del documento que se firmó con la Secretaría de Educación Pública y por tanto se precisó 
que no tienen nada que ver estos recursos con los que tramitó el mandatario ante la Secretaría de Hacienda. 
Para ello, anunció que sostendría la tarde de ayer un acercamiento con el gobernador Graco Ramírez, con 
quien tiene algunos pendientes de manera particular y por otro lado dejó claro la posición de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, para sumar con las distintas instancias de gobierno en materia no sólo de 
educación, ciencia y tecnología, sino también de cómo se le puede hacer frente a la situación de inseguridad 
que se está viviendo actualmente. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 16/01/16, 
 http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/83764-la-uaem-solicita-entrega-de-los-cien-millones-que-
el-gobernador-gestiono-ante-la-shcp.html 
 
Se “birla” Graco 100 mdp gestionados por el rector 
Previo a las vacaciones de diciembre del año pasado, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se 
reunió con el gobernador Graco Ramírez Garrido, quien se comprometió a respaldarlo económicamente con 
100 millones de pesos que gestionó ante la Federación para resolver el conflicto que tenía con el pago de las 
jubilaciones y pensiones, así como en lo referente al aguinaldo. Y por ello, se recordó que se reunió con el 
Ejecutivo para darle seguimiento a estos acuerdos al tiempo de informar el rector que él directamente gestionó 
recursos por la cantidad de 100 millones de pesos ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el 
gobernador Graco Ramírez, hizo lo propio pero ante la Secretaría de Hacienda. Por lo tanto, reconoció que 
hicieron falta la entrega de los 100 millones de pesos que le corresponde por parte de la SEP, ya que sólo 
recibieron los de Hacienda, por lo que únicamente están esperando la respuesta del gobierno estatal para que 
les hagan entrega de estos recursos que se gestionaron en tiempo y forma por parte de la máxima casa de 
estudios. Alejandro Vera Jiménez, aclaró que ya se reunió con el secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina, a quien se le entregó copia del documento que se firmó con la Secretaría de Educación Pública y por 
tanto se precisó que no tiene nada que ver estos recursos con los que gestionó el mandatario ante la 
Secretaría de Hacienda. Para ello, anunció que sostendría la tarde de ayer un acercamiento con el 
gobernador Graco Ramírez, con quien tiene algunos pendientes de manera particular y por otro lado, dejó 
claro la posición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para sumar con las distintas instancias 
de gobierno en materia no sólo de educación, ciencia y tecnología, sino también de cómo se le puede hacer 
frente a la situación de inseguridad que se está viviendo actualmente. El mensaje que lanzó el crimen 
organizado con la muerte de Gisela Mota, dijo, debe de preocuparnos a todos como ciudadanos e 
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instituciones para sumar esfuerzos y construir de manera puntual y enfrentar los espacios de decisión y 
actuación en Morelos. 
El Regional del Sur, 16/01/16, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75848. 
 
El Mando Único, es una estrategia insuficiente 
Rodrigo Peña, investigador y autor del Atlas de la Seguridad y Violencia en Morelos, advirtió que la Policía de 
Mando Único -implementada por el gobernador Graco Ramírez- es una medida reactiva al fenómeno de la 
delincuencia; sin embargo no logra una respuesta integral al problema de la inseguridad que prevalece en el 
Estado, principalmente  en delitos graves como el secuestro y la extorsión. “Definitivamente no puede ser ni el 
primero ni el último eslabón que ensamble una respuesta mucho más integral al problema de la violencia, lo 
que creemos es que es necesario que se implementen mecanismos que se armonicen con los ciudadanos”, 
comentó. La última encuesta, presentada en diciembre pasado, reveló que en Morelos la relación entre la 
población y los afectivos policíacos del Mando Único es muy complicada, esta situación ha provocado que los 
morelenses tienen mayor credibilidad en las corporaciones federales. En la entidad, gobernada por el 
perredista Graco Ramírez, la desconfianza hacia las instituciones es del 93%; en el 7% se desconoce el 
resultado de las denuncias que fueron presentadas. Dentro Atlas de la Seguridad y Violencia, se advierte que 
Morelos forma parte del corredor de la violencia entre la ciudad de México y el puesto de Acapulco en 
Guerrero, lugar en el que se comete el 90 por ciento de los delitos de alto impacto: secuestro, homicidio y 
extorsión. El especialista en seguridad afirmó que los municipios de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Yautepec, 
Temixco y Jiutepec, concentran el mayor índice delictivo en la entidad. Y es que mientras que Guerrero 
registra un alto porcentaje de homicidios dolosos y desaparición de personas, comentó Rodrigo Peña, en 
Morelos afecta gravemente el secuestro y las extorsiones. 
La Jornada Morelos, (Rodrigo Peña), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/el-mando-unico-es-una-estrategia-insuficiente. 
 
Daña violencia a las mujeres universitarias 
Mujeres estudiantes son las que más denuncias de violencia reportan al centro de Atención a Víctimas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Así lo dieron a conocer autoridades, quienes 
coincidieron que todo deriva de un problema social de violencia de género que vive el estado y que empieza a 
centrarse en los jóvenes. “Lamentablemente la mayor parte de denuncias que hemos apoyado han sido de 
mujeres víctimas de diferentes tipos de violencia, como acoso sexual y agresiones por parte de familiares o en 
espacios públicos”, informó Roberto Villanueva, director del centro de Atención a Víctimas de la UAEM. Indicó 
que en los casos de denuncia que reciben se les puede dar seguimiento siempre y cuando la víctima así lo 
pida, aunque comúnmente no siguen el debido proceso y terminan abandonando las asesorías. “Hemos dado 
seguimiento a algunos casos, pero depende en que la víctima así lo desee, hay algunos que sólo necesitan 
asesoría en materia de la agresión, sobre que deben hacer y con eso cierran el proceso de lo que desean las 
víctimas. Nuestra atención depende principalmente de que la víctima quiera llevar a cabo tal o cual acción”, 
expresó. Precisó que todo deriva de un problema social que es la violencia de género que actualmente se vive 
en Morelos y en todo el país, la cual se empieza a centralizar cada vez más en los jóvenes. Informó que en el 
centro de atención se ofrece una línea Orientel a la que pueden llamar para pedir apoyo y asesoría, y en su 
caso se canalizan para el área de formación y capacitación donde se les da un proceso a su denuncia. 
Asesoría: El centro de atención a víctimas de la máxima casa de estudios ofrece la línea Orientel donde 
pueden pedir asesoría gratuita en casos de violencia. "Lamentablemente la mayor parte de denuncias que 
hemos apoyado han sido de mujeres víctimas de diferentes tipos de violencia, como acoso sexual y 
agresiones por parte de familiares o en espacios públicos”: Roberto Villanueva, director del centro de Atención 
a Víctimas. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/content/da%C3%B1a-violencia-las-mujeres-
universitarias. 
 
Experto italiano en lucha antimafia ofrecerá conversatorio en la UAEM 
Hoy lunes 18 de enero a las 10 horas, el Museo de Arte Indígena Contemporáneo de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), será sede de la presentación de la campaña #MexicoXlaPAZ, en 
cuyo marco se realizará el conversatorio con Luigi Ciotti con el tema Transformando la indignación en acción: 
la antimafia italiana. Luigi Ciotti, sacerdote italiano, presidente de la asociación antimafia Libera, cuenta con 
amplia experiencia en la lucha antimafia y en el uso social de los bienes confiscados en Italia. 
La campaña México por la Paz, ha realizado diversos conversatorios en los más de tres años de haberse 
dado a conocer por Libera Internacional, desde la “Red Retoño para la Prevención Social de la Delincuencia 
Organizada”, espacio de incidencia colectiva para prevenir, mitigar y atender los daños causados por la 
delincuencia organizada en México, desde una perspectiva de seguridad humana. “Emprendemos esta 
segunda etapa con la finalidad de visibilizar, difundir y apoyar los esfuerzos de organizaciones y personas 
comprometidas con la construcción de una sociedad más organizada y consciente de sus derechos; ello como 
una respuesta frente a las violencias, empleando como herramientas la cultura y la educación, acompañados 
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de una comunidad internacional más atenta, para trasformar de nuestra indignación en acción e incidir de 
forma positiva en la crisis de violencia y de derechos humanos que se vive en México”, informó Red Retoño al 
promocionar dicho conversatorio (http://redretono.org). Como parte de la presentación de la campaña México 
por la Paz, se realizará un panel con el mismo título, en el que participarán Éricka I. Llanos de Red Retoño; 
Carlos Cruz de la Asociación Cauce Ciudadano; Víctor Rolón, familiar de víctima de desaparición; un 
representante de la Delegación de la Unión Europea en México y Luigi Ciotti; al término, se llevará a cabo el 
conversatorio moderado por Javier Sicilia, secretario de Comunicación Universitaria de la UAEM. Luigi Ciotti 
recibió en 2012 el Premio Nacional la No Violencia de Italia conferido por la Asociación de Cultura de la Paz, 
por su incansable labor hacia los más marginados y la labor de concientización de la sociedad en relación con 
la mafia y sus mecanismos, que conducen a la construcción de métodos de convivencia en la legalidad, la 
democracia, la solidaridad y la paz. Además, Luigi Ciotti recibió en diciembre de 2014 el doctorado honoris 
causa en ciencias de la comunicación por la Universidad de Milán, Italia, es fundador de la revista Narcomafie, 
para estudiar los aspectos menos conocidos de la criminalidad organizada. 
La Jornada Morelos, (UAEM), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/experto-italiano-
en-lucha-antimafia-ofrecera-conversatorio-en-la-uaem. 
 
Luz Socorro Arteaga, ganadora del auto que sorteó el Patronato de la UAEM 
Para concluir las actividades de la colecta anual, ayer el Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) realizó en el edificio principal del Campus Chamilpa, el sorteo del auto Ventto 2015 y la 
ganadora del automóvil fue Luz Socorro Arteaga Gutiérrez. El número del boleto ganador fue del 00985 al 
00996, y la ganadora del sorteo ya fue notificada de su premio -mediante una llamada telefónica-, por lo que 
en las próximas horas le será entregado el vehículo y la factura correspondiente. Mario Caballero Luna, 
director general del Patronato Universitario, informó que en la colecta anual “Todos somos orgullosamente 
UAEM” se recaudaron cerca de 30 mil pesos, 150 mil pesos con el sorteo del vehículo y 150 mil pesos en la 
cena baile de fin de año, resultados que serán informados a la administración central. Caballero Luna dijo que 
"estos recursos serán destinados para proyectos de la UAEM, como la construcción de la cafetería 
universitaria, una cancha de fútbol siete y la imprenta universitaria, mismos que este año se irán construyendo 
poco a poco". Cabe recordar que el sorteo del auto se realizó en combinación con los realizados por la Lotería 
Nacional los días 1 y 8 de diciembre pasado, recayendo el número ganador en boletos no vendidos ambas 
ocasiones, por lo que el Patronato Universitario de la UAEM decidió realizar hoy esta rifa, en presencia de 
miembros de la comunidad y la interventora de la Secretaría de Gobernación para obtener al boleto premiado. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 16/01/16, 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/83763-luz-socorro-arteaga-ganadora-del-auto-que-sorteo-
el-patronato-de-la-uaem.html 
 
Detectan en la UAEM otra toma clandestina 
El nuevo director de Protección Civil Municipal de Cuernavaca, Frankie Mondragón Salgado, puso en riesgo a 
la población universitaria luego de que la noche del viernes les reportaron un fuerte olor a gasolina en el 
campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a lo que no le dio importancia. Sin 
embargo este sábado 400 trabajadores y personal de esa institución tuvieron que ser evacuados por efectivos 
de la 24ava. Zona Militar y de personal de PEMEX tras confirmar que cerca de la torre 7 se había detectado 
una toma clandestina de un ducto donde delincuentes sustraían el energético. Fue a las siete de la mañana 
del sábado cuando el personal del Grupo Venados de Protección Civil de la UAEM detectó más fuerte el olor a 
gasolina y dieron aviso a efectivos Militares, así como personal especializado. Una vez concentrados en el 
campus Chamilpa de la máxima casa de estudios se coordinaron con efectivos de la Comisión Estatal de 
Seguridad Pública para rastrear la zona por donde pasan los ductos de PEMEX, fue así como lograron 
detectar que había sido perforado un ducto a fin de sustraer la gasolina de forma clandestina. Personal 
experto de PEMEX tuvo que trabajar para reparar el daño que ocasionaron los maleantes que se han 
especializado en el robo de combustible en la zona norte; con ésta sería la segunda toma que es detectada en 
la UAEM. En tanto que Protección Civil del estado con sus colegas del Grupo Venados y de los Policías 
Estatales se encargaron de evacuar a más de 400 trabajadores y académicos, ya que se temía una fuerte 
explosión, pero por fortuna todo fue controlado. Ante esta nueva toma clandestina el caso será investigado por 
efectivos de la PGR y militares a fin de descubrir y atrapar a los presuntos responsables; todo hace indicar 
que son los mismos que han dañado los ductos de PEMEX en Coajomulco y en los fraccionamientos Monte 
Cristo y Monte Caso, del municipio de Huitzilac. 
El Regional del Sur, p.12, (Francisco Rendón), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75865 
 
Desalojan campus de UAEM por fuga de gas 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), suspendió las actividades académicas y 
administrativas este sábado en el Campus Chamilpa, debido a una contingencia ubicada en los ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y por lo que fueron cerrados los accesos a la institución y se reabren mañana 
lunes. El cuerpo de seguridad interna denominado “Venados” solicitó a la administración central el cierre de 



 5 

las instalaciones ante el fuerte olor a gasolina en las primeras horas de este sábado, por lo que a las 8 horas 
se implementaba el operativo para impedir el acceso y solicitar la evacuación de espacios. Ubaldo González 
Carretes, coordinador de Seguridad y Protección Civil de la UAEM, informó que al percibir el olor a gasolina 
solicitaron la intervención de personal de Pemex y dieron aviso a las autoridades de Protección Civil del 
estado y de la ciudad de Cuernavaca. Autoridades de Protección Civil informaron que a través del número de 
emergencia 066 del C-5 se recibió una llamada a las 8:01 horas en la que se reportó que en calle Antiguo 
Camino al Monte de la colonia Chamilpa de Cuernavaca, en la parte norte de la UAEM, desde la noche de 
ayer se percibía un olor fuerte a gas o a gasolina. “El reportante Ubaldo González, coordinador de seguridad 
 y Protección Civil de la UAEM, indicó que es en la parte norte de la universidad por los ductos de Pemex, 
refiere que la fuga es grande y no quiere acercarse”. Se agrega en el reporte que la unidad 00386 de 
Protección Civil atendió y se dirigió al lugar, al que también acudieron elementos del Mando Único, de la 
UAEM y de la 24ava. Zona Militar. A las 9:25 se informó que fue cerrado el ducto hacia Morelos para realizar 
las labores de reparación de la fuga, de la cual -al cierre de este reporte- no se había dado a conocer el origen 
de la misma. A través de los medios universitarios, la radio y su sitio web, la UAEM dio aviso a la comunidad 
universitaria y a la sociedad en general de la suspensión de actividades, las que en su mayoría eran la toma 
de materias de taller y de preparación del inicio de semestre que está programado para mañana lunes. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 17/01/16, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83810-desalojan-campus-de-uaem-por-fuga-de-
gas.html 
 
Evacúan a alumnos y personal de la UAEM por fuga de gasolina 
Estudiantes y personal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron evacuados debido 
a una fuga de gasolina que se registró en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) que están ubicados cerca 
de la máxima casa de estudios de la entidad. De acuerdo con información de Protección Civil (PC), fue a las 
ocho de la mañana del sábado cuando empleados de la UAEM reportaron el hecho, motivo por el que 
personal PC y elementos del Ejército mexicano arribaron a la Universidad. Por su parte, personal de Pemex 
inició las labores para controlar la fuga, al tiempo que fue se solicitó la evacuación de las personas que se 
encontraban en la UAEM, así como del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM). Cabe 
destacar que la noche del viernes, vecinos de esa zona reportaron el caso en el sistema de emergencias 066, 
ya que se percibía un fuerte olor a gas, pero el personal de Protección Civil y de Petróleos Mexicanos no 
localizó la fuga. En torno a este hecho, no se ha determinado qué ocasionó este incidente; sin embargo, hace 
unos meses, en esta misma zona se registró una fuga debido a que se robaban el hidrocarburo. Por último, 
cabe destacar que la fuga no dejó personas intoxicadas. 
La Unión de Morelos, (Alejandro López), 17/01/16,  
http://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/83812-evacuan-a-alumnos-y-personal-de-la-uaem-por-
fuga-de-gasolina.html 
 
El rector pidió a Cuauhtemoc Blanco apoyar proyecto para construir el hospital universitario 
“Ojalá podamos crear sinergia para hacer realidad el proyecto del Hospital Universitario que no ha sido 
impulsado por el gobierno del estado, tal como se prometió, y esperamos que con su administración podamos 
concretarlo porque Cuernavaca necesita su hospital, la comunidad necesita su hospital. Y estoy seguro que 
con estas acciones de manera conjunta y comprometida con la ciudadanía, empezaremos a atender las 
demandas que muchas veces han quedado en el olvido por parte de muchas de nuestras autoridades”, dijo el 
rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, al presidente 
municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, al iniciar los trabajos de reencarpetamiento de la 
avenida Universidad. Respecto de la rehabilitación de la avenida Universidad, Alejandro Vera señaló que los 
trabajos de encarpetamiento que el gobierno municipal de Cuernavaca inició a partir de ayer, beneficiará a 
100 mil personas aproximadamente, quienes cotidianamente tienen que movilizarse por esta vía, aseguró. 
Tras dar el banderazo de arranque de manera conjunta a los trabajos de encarpetamiento con el alcalde de 
Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, el rector Alejandro Vera reconoció que habrá inconvenientes 
mientras se realizan los trabajos, pero estos serán menores, dijo, si adoptamos una actitud de comprensión y 
de corresponsabilidad. En ese sentido, advirtió que al ser testigo del procesamiento positivo de una necesidad 
y una demanda de quienes constantemente se mueven por esta importantísima vía, es posible, por ejemplo, 
“que los universitarios tengamos que tomar previsiones y salir un poco antes para estar en condiciones de 
llegar a tiempo a nuestros diversos compromisos”, dijo. El rector hizo énfasis en que lo fundamental es que se 
reconozca como comunidad que se necesita esta obra y por lo tanto celebró que el alcalde Cuauhtémoc 
Blanco Bravo haya decidido emprenderla y más aún, por la topografía de la ciudad, la ubicación específica de 
la avenida Universidad y el importante flujo de personas, rutas, taxis y vehículos particulares que por ella se 
movilizan. Darle mantenimiento es algo que tiene que plantearse de manera periódica, es algo que se debe de 
atender de manera cotidiana. “De una u otra manera, creo que todas y todos las y los que estamos aquí, 
hemos sido testigos de momentos en los que la avenida Universidad se convierte en un río, se convierte en un 
verdadero problema porque las lluvias hacen que de manera constante la avenida se vaya deteriorando. 



 6 

Ustedes y nosotros somos testigos de ello”, reiteró el rector. El alcalde capitalino recordó que ha sido siempre 
un luchador y lo que promete, lo cumple, por ello, como lo hizo durante la campaña electoral en el sentido de 
que acabaría con los baches que dejan las calles en mal estado, se cumplirá. “Mi administración será de 
trabajo y estar unidos nos permitirá entregar beneficios directos a miles de ciudadanos que hoy confían en 
mí”, concluyó Cuauhtémoc Blanco. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 16/01/16, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83772-el-rector-pidio-a-cuauhtemoc-blanco-apoyar-
proyecto-para-construir-el-hospital-universitario.html 
 
Trabajos de encarpetamiento en Av. Universidad, dan inicio 
Pusieron en marcha el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo y el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, los trabajos de encarpetamiento en la avenida 
Universidad que traerá un beneficio a más de 100 mil personas que cotidianamente tienen que movilizarse por 
esta importante vía de comunicación. Al dar el banderazo de arranque de estos trabajos de manera conjunta, 
Cuauhtémoc Blanco, puntualizó: “He sido siempre un luchador, lo que prometo lo cumplo y en campaña di mi 
palabra de acabar con los baches y calles en mal estado”, expresó Cuauhtémoc Blanco quien precisó: “vamos 
a construir una imagen nueva de Cuernavaca, mi administración será de trabajo y estar unidos nos permitirá 
entregar beneficios directos a miles de ciudadanos que hoy confían en mí. Gracias por todo el apoyo desde 
campaña a la comunidad universitaria, al Rector y su equipo de liderazgos, vamos a entregar buenas cuentas 
y fomentaré el desarrollo para que todos tengamos oportunidades y podamos fortalecer la ciudad”. Vera 
reconoce los trabajos: Por su parte, el rector Vera Jiménez, reconoció que durante los trabajos de 
encarpetamiento habrá inconvenientes pero estos serán menores dijo, si adoptamos una actitud de 
comprensión y de corresponsabilidad, por lo que advirtió que al ser testigo del procesamiento positivo de una 
necesidad y una demanda de quienes constantemente se mueven por esta importantísima vía, es posible, por 
ejemplo, “que los universitarios tengamos que tomar previsiones y salir un poco antes para estar en 
condiciones de llegar a tiempo a nuestros diversos compromisos”, dijo. Consideró como fundamental que se 
reconozca como comunidad, la necesidad de estas obras y por lo tanto, celebró que el alcalde Cuauhtémoc 
Blanco Bravo haya decidido emprenderla y más aún, por la topografía de la ciudad, la ubicación específica de 
la Avenida Universidad y el importante flujo de personas, rutas, taxis y vehículos particulares que por ella se 
movilizan, darle mantenimiento es algo que tiene que plantearse de manera periódica, es algo que se debe de 
atender de manera cotidiana. “De una u otra manera, creo que todas y todos las y los que estamos aquí, 
hemos sido testigos de momentos en los que la Avenida Universidad se convierte en un río, se convierte en 
un verdadero problema, porque las lluvias hacen que de manera constante la Avenida se vaya deteriorando. 
Ustedes y nosotros somos testigos de ello”, reiteró el rector. Cuauhtémoc Blanco resaltó la apertura de trabajo 
coordinado con la UAEM y se pronunció a favor de respetar la autonomía universitaria, así como refrendar su 
voluntad de generar condiciones ideales para todos. “"Doy mi palabra de que unidos, ciudadanos, 
universitarios y Ayuntamiento, vamos a construir un Cuernavaca diferente, donde nos de orgullo vivir". El 
alcalde Ciudadano, estuvo acompaño también por liderazgos académicos y administrativos de la AUEM, así 
como el encargado de Despacho de la Secretaría de Infraestructura Urbana, Obras y Servicios Públicos, 
Jorge Sánchez Becerril; El secretario del Ayuntamiento, Roberto Yáñez, y los Regidores Eduardo Bordonave, 
Jorge Pallares, Gudelia Colín Moreno, Pedro Ramón Linares, entre otras autoridades municipales.  
El Regional del Sur, 16/01/16, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75846. 
 
Arranca obra vial en la avenida Universidad 
El alcalde Cuauhtémoc Blanco Bravo, en compañía de Alejandro Jesús Vera Jiménez, Rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dieron el banderazo de arranque de las obras de 
reencarpetamiento asfáltico en la Avenida Universidad, resaltando el apoyo de la comunidad universitaria al 
alcalde capitalino y el agradecimiento de alumnos y vecinos de las colonias Chamilpa, Loma Bonita y Nueva 
Jerusalén, al asegurar que el trabajo traerá beneficios directos a los miles de personas que a diario hacen uso 
de tan importante vía de comunicación en el norte de la ciudad. Blanco Bravo dijo : “He sido siempre un 
luchador, lo que prometo lo cumplo y en campaña di mi palabra de acabar con los baches y calles en mal 
estado”, expresó Cuauhtémoc Blanco ante catedráticos, líderes sindicales de la máxima casa de estudios, 
alumnos y vecinos de las diferentes colonias de los alrededores del campus universitario. Afirmó: “vamos a 
construir una imagen nueva de Cuernavaca, mi administración será de trabajo y estar unidos nos permitirá 
entregar beneficios directos a miles de ciudadanos que hoy confían en mí. Gracias por todo el apoyo desde 
campaña a la comunidad universitaria, al Rector y su equipo de liderazgos, vamos a entregar buenas cuentas 
y fomentaré el desarrollo para que todos tengamos oportunidades y podamos fortalecer la ciudad”. El Rector 
Alejandro Vera, al hacer uso de la palabra agradeció el interés demostrado por el alcalde, Cuauhtémoc 
Blanco, de ofrecer vialidades dignas que benefician a la comunidad universitaria que a diario transita en la 
avenida. “Los municipios son las instancias de autoridad y las encargadas de impulsar políticas públicas que 
se requieren, esta obra que hoy se inicia, beneficia a más de 100 mil personas, ahora tenemos que adoptar 
una actitud de comprensión y corresponsabilidad, debemos anticipar horarios para llegar a tiempo. 
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Agradecemos a Cuauhtémoc Blanco su interés y el invitarnos a ser testigos de esta obra. Mis mejores deseos 
a usted y la administración que encabeza”, dijo el rector. Finalmente Cuauhtémoc Blanco resaltó la apertura 
de trabajo coordinado con la UAEM y se pronunció a favor de respetar la autonomía universitaria, así como 
refrendar su voluntad de generar condiciones ideales para todos. ““Doy mi palabra de que unidos, ciudadanos, 
universitarios y Ayuntamiento, vamos a construir un Cuernavaca diferente, donde nos de orgullo vivir”. El 
alcalde Ciudadano, estuvo acompaño también por liderazgos académicos y administrativos de la AUEM, así 
como el encargado de Despacho de la Secretaría de Infraestructura Urbana, Obras y Servicios Públicos, 
Jorge Sánchez Becerril; El secretario del Ayuntamiento, Roberto Yáñez, y los Regidores Eduardo Bordonave, 
Jorge Pallares, Gudelia Colín Moreno y Pedro Ramón Linares. 
La Jornada Morelos, 16/01/16, (Miguel Ángel García), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/arranca-obra-vial-en-la-avenida-universidad. 
 
Fantasma de huelga, al acecho de la UAEM 
El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, informó que en esta semana se reunirán las 
comisiones revisoras para analizar el tema salarial de los trabajadores. Informó que dado el escenario, el 
sindicato y sus integrantes decidieron emplazar a huelga para el 1 de febrero, por lo que esperan conciliar las 
violaciones al contrato y el 12 por ciento de aumento salarial. “Si bien es parte de la negociación con la 
universidad, esperamos que a que exista algo digno al incremento salarial que solicitamos como sindicato”, 
dijo Mario Cortés al señalar que la petición es para todas las categorías y niveles que conforman el tabulador 
del contrato de trabajo. “Lo que nosotros esperamos es que con alguna otra prestación se pueda compensar 
esta parte del salario”, expresó el líder, quien informó que el jueves arrancarán las primeras negociaciones en 
espera de que el 1 de febrero se llegue a un acuerdo con la UAEM. Mencionó que los integrantes del 
SITAUAEM tuvieron una charla con el rector, Alejandro Vera Jiménez, y las autoridades universitarias para 
establecer un calendario y determinar los días para la revisión contractual. Las autoridades ya tienen el pliego 
de peticiones, sólo fue la presentación de los funcionarios y de los integrantes de la comisión negociadora. 
Explicó que es una revisión contractual, que se lleva a cabo cada dos años.  
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/fantasma-de-huelga-al-acecho-de-la-uaem. 
 
Venaditas de la UAEM irán en la Olimpiada 
El equipo de las Venaditas de la Universidad de Morelos participarán en el certamen de la Olimpiada nacional, 
desde su etapa municipal, pasando por el estatal, en donde se jugará el derecho de estar en el nacional, en la 
especialidad del fútbol de la rama femenil, lo que fue dado a conocer ayer por la tarde por su director técnico, 
Luis Reynoso, entrevistado por este medio, en un ínter de descanso, dado que se encuentra en Chile, en un 
viaje de placer y disfrutando del verano. Luis Reynoso llevó a la escuadra universitaria a las semifinales del 
nacional de fútbol de la rama femenil, en la liga de ascenso, en donde se perdió 2-1 con las potranquitas de 
Universidad Autónoma del Estado de México, en la cancha de la preparatoria número uno, y aunque se 
impugnó el resultado, al final del cuento quedó como estaba y el escuadrón morelense quedó sin oportunidad 
de disputar la final del certamen, pero lo hecho es importante, dado que el nivel que se tuvo en esta nueva 
temporada, en relación a la anterior, la verdad es que es notable la diferencia, por lo que se debe considerar 
como positivo el que se llegara hasta esa ronda, sin embargo, la exigencia es mucha y se espera que en el 
año que se avecina, se esté no sólo en la final, sino que se gane y se logre el pasaporte para la primera 
división, aunque, en honor a la verdad, falta mucho para estar a al altura de las mejores escuadras a nivel 
nacional, como que ahí todos los conjuntos cuentan con elementos qaue se encuentran en la selección 
nacional, y las morelenses están empezando, además de que las treds que se encuentran en el 
representativo mexicano, están en otras tareas, Karla Paola Nieto Castillo, Mónica Ocampo Medina y 
Alejandra Gutiérrez Carrillo, volante, delantera y portera, en el orden acostumbrado, por lo que difícilmente se 
integrarían al escuadrón universitario, además de que no existe el sistema de becas, como sí se da en otras 
instituciones, por lo que se tiene que convencer a las equiperas para que pertenezcan a esta organización 
estudiantil. 
La Jornada Morelos, 17/01/16, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/venaditas-de-la-uaem-iran-en-la-olimpiada. 
 
Anuncio 
El Patronato Universitario de la UAEM, informa a la comunidad universitaria y público en general que el boleto 
ganador de la rifa del automóvil Vento Active STD 2015, corresponde al número de boleto: 00985, 00986, 
00987, 00988, 00989, 00990, 00991, 00992, 00993, 00994, 00995, 00996, a nombre de la C. Luz Socorro 
Arteaga Gutiérrez. 
La Unión de Morelos, p.16. 
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Estatal:  
 
Detectan irregularidades en universidades privadas 
La Subsecretaría de Educación realizó una amplia supervisión a cada uno de los Registros de Validez Oficial 
(Revoe) de las escuelas privadas instaladas en la entidad, tanto del nivel medio como del superior, para 
garantizar que cuenten con los requisitos indispensables para ofrecer servicio en el estado, detectándose sólo 
dos casos de planteles que fueron rechazados y otros más a los que se les hicieron observaciones por falta 
de libros, personal o infraestructura. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, explicó que 
durante la última reunión de trabajo con integrantes de la Asociación de Instituciones de Educación Superior 
Privada en el Estado de Morelos (AIESPEM) se hizo de su conocimiento la fiscalización a la que serían 
sometidos los planteles. Como resultado de lo anterior, se atendió cada una de las solicitudes de los planteles 
de nivel medio superior, carreras técnicas y el 86 por ciento de educación superior. Las restantes, expuso, 
pueden ser como 6 u 8, están en fase de revisión puesto que no cumplían con algunos requisitos, mismas a 
las que se hizo observaciones que deben ser atendidas y subsanadas por parte de las instituciones, en 
biblioteca, en instalaciones, en permisos municipales para operar, por lo que se espera que en breve cumplan 
con lo necesario para trabajar al cien por ciento. En cuanto a situaciones de rechazo, el funcionario reconoció 
que la subsecretaría tuvo al menos dos dictámenes negativos porque no subsanaron las observaciones que 
hizo la autoridad, y ahora deberá pasar un tiempo para que las personas puedan volver hacer la solicitud y la 
autoridad haga la revisión respectiva.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4056226.htm. 
 

Nacional: 
 
Por el alza del dólar la UNAM prevé dificultades para ejercer presupuesto 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ejercerá este año un presupuesto de 39 mil 381 
millones 976 mil 365 pesos. Si bien esta suma representa el financiamiento más alto en su historia, entre las 
autoridades de la casa de estudios hay preocupación por el incremento imparable del precio del dólar, pues 
gran parte del equipo para desarrollo de ciencia y tecnología se compra en el extranjero. En su última sesión 
del año pasado, el Consejo Universitario de la máxima casa de estudios aprobó el ejercicio del presupuesto 
universitario, el cual se asignará así: 23 mil 980 millones 392 mil 594 pesos (61 por ciento) para docencia, en 
investigación se invertirán 10 mil 184 millones 981 mil 741 pesos (26 por ciento), a extensión universitaria se 
destinarán 3 mil 145 millones 83 mil 746 pesos (8 por ciento) y para gestión institucional serán 2 mil 71 
millones 518 mil 264 pesos (5.2 por ciento). Funcionarios universitarios han manifestado que debido a que el 
peso se ha debilitado ante el dólar, habrá dificultades para el ejercicio del presupuesto en cuanto al apoyo con 
becas a jóvenes, docentes e investigadores que van al extranjero, en la importación de equipo y tecnología, 
en los recursos para las sedes que la universidad tiene en el extranjero, entre otros. 
La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso). 
 
Alumnos del IPN diseñan tabiques elaborados con PET 
Estudiantes de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime), unidad Culhuacán, del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), diseñaron un prototipo de tabiques de tereftalato de polietileno (PET) para 
construcciones habitacionales, que resultan económicos y fáciles de instalar, lo que permitirá reducir la 
contaminación por desechos de botellas plásticas. Las piezas del prototipo fueron diseñadas con una 
protuberancia en la parte superior y una cavidad en la inferior, que funcionan como guías estabilizadoras que 
proporcionan mayor consistencia a la construcción. Con este ensamble es posible utilizar menor cantidad de 
adhesivo, resina o pegamento. Los estudiantes del IPN también consideran la posibilidad de elaborar 
mosaicos con diversos acabados y durezas, de acuerdo con el nivel de cristalización del PET, para recubrir 
pisos, cocinas y baños, e incluso fabricar cenefas y piezas para tragaluz. Dado que es un material aislante y 
térmico, ya iniciaron el trámite para la protección intelectual del Tabipet. Actualmente sólo se recolecta 15 por 
ciento de las botellas de PET y la mayor parte se exporta a China, Brasil y países europeos. Este proyecto del 
IPN permitiría incrementar el reciclaje de ese material y reducir el impacto ambiental. 
La Jornada, p.16, (César Arellano García). 
 
 
 
 
 


